



TRIBUNE DE LA MAJORITÉ

Tous nos meilleurs vœux de santé et de bonheur pour cette nouvelle année ; nous souhaitons que vous puissiez réaliser vos projets qu'ils soient personnels, familiaux ou professionnels.

Après presque 4 années de travail, l'équipe municipale reste concentrée sur la mission que vous lui avez confié qui peut se résumer dans les trois grands objectifs suivants : Poursuivre le dialogue avec vous dans un contexte de démocratie locale enrichie. Faciliter la convivialité, la sociabilité et le sens du partage. Améliorer le cadre de vie par un environnement préservé et adapté aux conséquences du changement climatique.

Comme le bilan de mi-mandat le montre, nous avons déjà fait une partie du travail mais il reste beaucoup à faire.

Nous avons identifié 23 projets à conduire sur les deux années qui restent dans les domaines suivants : l'écologie et la transition, les solidarités, les politiques pour la petite enfance, de l'enfance et la jeunesse, les aménagements de voirie pour faciliter la mobilité, la vie locale et le bien vivre et la prévention et la sécurité.

Le chantier le plus important est celui de la rénovation, extension de l'école Prévert pour en faire une seule école primaire. Les travaux commenceront à l'été 2024.

Nous n'oublions pas également la nécessité d'aller à votre rencontre. L'ensemble des élus est disponible, n'hésitez pas à les interpeller lors de rencontres ou d'événements organisés sur la ville. Mais nous souhaitons aller plus loin pour être davantage encore à votre écoute : c'est le sens des petits déjeuners organisés autour du Maire que nous vous proposons dorénavant une fois par mois, par tirage au sort. Les échanges porteront alors sur tous les sujets qui vous tiennent à cœur.

Le début d'année est également synonyme de préparation budgétaire. Chacun peut le lire et le constater : les collectivités locales, confrontées à des hausses importantes du fait de l'inflation, doivent faire face à une équation budgétaire complexe qui nécessite une grande rigueur. La ville de Carbon Blanc n'échappe pas à la règle, ce qui nous contraint à être attentif sur nos dépenses. En mars nous présenterons un budget cohérent qui ne prévoit pas d'augmentation fiscale de la part communale.

Voilà la feuille de route en ce début d'année mais des incidents de parcours viendront certainement en perturber le cours. Nous nous y préparons et continuerons à être présents à vos côtés pour vous rendre la vie plus sereine et plus simple.

Continuons ensemble pour conforter notre communauté de vie avec l'aide de tous les citoyens engagés dans les associations, les collectifs, les syndicats... Très bonne année 2024 !

TRIBUNE DE L'OPPOSITION

CARBON-BLANC AUTREMENT

Réaliser un bilan à mi-mandat n'est pas qu'une tradition, c'est avant tout un impératif démocratique pour garantir le lien entre les citoyens, les services de la ville et les élus. Le 30 septembre dernier, une version très différente de cet exercice démocratique a été donnée à Carbon-Blanc : le groupe majoritaire ayant décidé unilatéralement que la distribution du magazine municipal plusieurs semaines auparavant, en tout début d'été, était largement suffisante et qu'il n'y avait nul besoin d'y revenir.

Il n'y a donc eu aucun retour ou échange public sur la gestion et les décisions prises par le Maire et son équipe lors des 3 dernières années. Cette première partie de mandat a vu la finalisation (comme souvent) des projets initiés lors de la mandature précédente, mais aussi l'augmentation de 5 points du taux de la taxe foncière, des atteintes choquantes aux biens et aux personnes, sans oublier l'inquiétante multiplication des projets immobiliers dans des quartiers où la circulation et le stationnement sont déjà problématiques. Notre sympathique « ville-jardin » est en passe de devenir un peu plus tous les jours une véritable « ville-dortoir » bétonnée, ce qui est finalement logique avec une extinction de l'éclairage municipal qui démarre désormais à 23h.

En lieu et place d'une séance de dialogue démocratique de questions-réponses entre citoyens et élus sur des sujets librement choisis par les personnes présentes, nous avons eu droit à des tables rondes aux thématiques imposées, sorte d'espace verrouillé pour une discussion limitée entre 8-10 personnes par table et un chrono qui tournait.

Le groupe majoritaire a transformé un exercice de libre expression démocratique en un espace de collecte d'information cadenassé et calfeutré sur quelques sujets sélectionnés avec parcimonie. Dans la droite ligne de leur habituel credo de limitation de la liberté de parole, que ce soit avec un règlement intérieur du Conseil Municipal limitant le temps de parole de l'opposition ou avec une censure régulière des posts et commentaires sur les réseaux sociaux locaux.

En résumé, au lieu du bilan de mi-mandat annoncé, nous avons assisté à une séquence de collecte d'idées et de réflexions émises par les citoyens participants.

Serait-ce pour alimenter les actions à venir pendant les 3 ans de mandat qui restent à faire ? Devons-nous considérer que le groupe majoritaire en a déjà terminé avec son programme électoral de 2020 ?

Que 2024 vous apporte bonheur, santé et sérénité.

Cynthia PIQUET, Jean-Paul GRASSET, Michelle CORNET, Yohann GIACOMETTI, Cécile MONTSEC, Franck MIKLOU